
________________________________________________________________________

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Seniorenbeirates Appen

am 5. Mai 2025

Beginn: 16:00 Uhr – Ende: 17:10 Uhr

Teilnehmer: Ingrid Wentorp, Vorsitzende  fehlt entschuldigt
 Eveline Steindecker  fehlt entschuldigt

Rolf Bergmann
Andreas Kröger
Wolf Tonn  
Dirk Cholewa
Thomas Ahrens  

Gäste: 8 Personen

Tagesordnung:

TOP  1 – Regularien 
TOP  2 – Genehmigung der Tagesordnung 
TOP  3 – Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 3.3.2025 
TOP  4 – Bürgerfragestunde: Diskussionsrunde über Aktuelles in 

Appen – was muß verbessert werden
TOP  5 – Blühstreifen: Attraktivität des Ortsbildes, Umweltschutz
TOP  6 – Fitneßgeräte zur Körperertüchtigung am Almtweg
TOP  7 – Barrierefreiheitsstärkungsgesetz: IT ab 28.6.2025
TOP  8 – Verschiedenes

Herr Kröger übernimmt für die erkrankte Vorsitzende den Vorsitz der Sitzung.

Erörterung und Sitzungsergebnisse:

Top 1: Regularien
Frist- und formgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit wurden 
festgestellt. 

Top 2: Genehmigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.
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Top 3: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 3.3.2025  
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

Top 4: Bürgerfragestunde: Diskussionsrunde über Aktuelles in Appen – was muß 
verbessert werden

Herr Lütje informiert auf Anfragen: Es wird keinen Deichabbau entlang der Pinnau
zu Appener Gebiet geben. Die neue Wasserstoff-Gasleitung wird zwischen Pin-
nau und Unterglinde Richtung Moorrege-Oberglinde verlaufen.
Das Flugfeld „Flughafen Heist-Uetersen“ liegt zu 2/3 auf dem Gebiet der Gemein-
de Heist, zu 1/3 auf Appener Gebiet.
Es wird bemängelt, daß viele Straßenschilder stark verschmutzt sind. Anläßlich
der „Aktion saubere Landschaft“  im Frühjahr war eine Reinigung von Straßen-
schildern großenteils erfolglos, da viele Schilder korrodiert sind.
An manchen Straßeneinmündungen ist  die Verkehrssicherheit  durch Privathek-
kenwildwuchs und resultierende Sichtbehinderung gefährdet. Der Kreis lehnt die
Aufstellung von Spiegeln (wegen Unterhaltsschwierigkeiten und -verantwortung)
ab. 

Top 5: Blühstreifen: Attraktivität des Ortsbildes, Umweltschutz

Vor 5 Jahren gab es u.A. auf Initiative des SBR insektenfreundliche Blühstreifen in
Appen. Die damaligen Flächen werden inzwischen anderweitig genutzt. Der SBR
hat jetzt einen neuen Antrag zur Anlage von Blühstreifen gestellt, vorzugsweise in
der Umgebung von Ruhebänken auf Appener Gebiet. Der Antrag wurde an die
gemeindlichen Gremien weitergeleitet.
In diesem Jahr soll ein Ödbereich am Kindergarten entsprechend begrünt werden.
Es gibt generell  Bedenken wegen Stechinsektenbelästigungen (Brotzeit von an
Ruhebänken rastenden Radfahrern, auch durch zu dicht stehende Mülleimer mit
für Wespen nahrhaftem Inhalt). 
Für den Herbst (Säzeit 2026) ist eine Spende an Blühpflanzensamen angekün-
digt.
Im Anschluß ergibt sich eine Diskussion über zahlreiche herumstreunende Katzen
und  etwaige  Auswirkungen auf  die  Vogelpopulation.  „Vogelgrippe“  und  andere
Einflußfaktoren werden besprochen.

Top 6: Fitneßgeräte zur Körperertüchtigung am Almtweg

Anhand von aktuellen Bildern wird die Errichtung des „Outdoor Fitnessparks“ am
Almtweg  vorgestellt.  Robuste  Geräte  zur  Körperertüchtigung  (nicht  nur  von
Senioren) werden in Betrieb gezeigt (durch Senioren!).
In  der  anschließenden Diskussion werden Möglichkeiten und Grenzen (Alters-
gebrechen) bei intensiver Benutzung der Gerätschaften erwägt.

Top 7: Barrierefreiheitsstärkungsgesetz: IT ab 28.6.2025

Herr Bergmann erläutert das auf einer europäischen Initiative beruhende Barriere-
freiheitsstärkungsgesetz (Folien mit  Erläuterungen dazu unter http://www.senio-
renbeirat-appen.de/media/files/5-5-2025pr3r.pdf).  Ab  Juli  2025  sollen  IT-Geräte
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und zugehörige Software barrierefrei  sein!  Die tatsächlichen Möglichkeiten der
Umsetzung des Gesetzes werden diskutiert. Als Beispiel dient die Webseiten-Ge-
staltung des SBR-Informationsportals. Für eine umfassende Erläuterung aller As-
pekte des Gesetzes wird auf  https://datenschutz-generator.de/bfsg-ratgeber/ ver-
wiesen.
In der anschließenden Diskussion werden nicht benutzerfreundliche Einrichtun-
gen und Gefahren von Fake-Seiten besprochen.

Top 8: Verschiedenes

Herr Köger berichtet über den Fortschritt des Podcast-Projektes „Domols in Ap-
pen – Dorfgeschichten aus Appen“. Die ersten aufgezeichneten Casts sind nun
online, in der Apple-Welt und parallel über Spotify (anmeldepflichtig) für die ande-
re Welt. Urgestein Bärbel Pein gibt Geschichten zum Besten, Etzer Bund berichtet
über die „Steensmieters“. Webseiten mit Verlinkungen werden für den Heimatver-
ein und den SBR zeitnah eingerichtet.
Auf die Großveranstaltung zur Vorstellung des Großvorhabens „Sanierung Haupt-
straße“ am 14. 5. 2025 in der Diestelkamphalle (ab 18:30) wird hingewiesen. Ver-
treter des Planungsbüros und des Amtes GuMS werden anwesend sein und die
geplanten Bauabschnitte und damit einhergehende Verkehrsprobleme (und hof-
fentlich deren Lösung) erläutern.

Appen, 5. Mai 2025

gez. R Bergmann, Schriftführer
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